



PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Montauban, le 11 mai 2023

Communiqué de presse

Réunion du comité ressource en eau interdépartemental du sous-bassin Aveyron

Le préfet de Tarn-et-Garonne a réuni, ce jeudi 11 mai 2023, le comité de la ressource en eau interdépartemental du sous-bassin Aveyron. Ce comité regroupe à l'échelle de ce sous-bassin l'ensemble des acteurs de l'eau : services de l'Etat, établissements publics, collectivités, gestionnaires de l'eau et des ouvrages, profession agricole, associations d'usagers et de protection de la nature.

Après une année 2022 où l'étiage a été marqué par sa précocité, son intensité et sa durée, l'année 2023 suscite des inquiétudes. Les pluies du printemps ont permis une amélioration du débit de l'Aveyron, mais le niveau de la nappe reste préoccupant et la recharge des réserves de soutien d'étiage est à la moitié de son niveau habituel d'avant campagne.

Le préfet a réuni les acteurs de l'eau pour partager l'état des lieux et envisager les perspectives pour la campagne 2023, dans l'objectif d'améliorer la gestion de l'étiage, avec en particulier, la révision de l'arrêté cadre interdépartemental portant définition des zones d'alerte et des mesures de limitation provisoire des usages de l'eau.

Compte tenu de ce contexte, la sobriété précoce dans les usages est de mise et les efforts de tous sont nécessaires.

Cette situation est très préoccupante pour le sous-bassin Aveyron, comme pour le reste de la France métropolitaine. La cellule interministérielle de crise (CIC) « sécheresse 2023 », assurant le suivi de la situation au niveau national, vient d'être mise en place ce jeudi 11 mai après-midi.

La CIC confirme cet état des lieux préoccupant à l'échelle nationale et au sein de la région Occitanie, qui cumule le plus fort déficit de précipitations sur la période de recharge (-28%), un faible indice d'humidité des sols et un enneigement exceptionnellement déficitaire des Pyrénées.